

Palabra Diaria de octubre de 2025

Página de descarga: <https://portalfazenda.org.br/baixar-palavra/>

01	Miércoles Lucas 9,57-62 Santa Teresa del Niño Jesús	"¡Te seguiré adonde vayas!" . Cuando decidimos seguir a Jesús, nos entusiasmos, nos llenamos de fe, creatividad, alegría, disponibilidad y confianza que nos ayudan a superar la conciencia de los peligros, renunciaciones e inseguridades. Cuando llegan el desánimo y la aridez, aquella experiencia inicial llena de pasión, voluntad, gratitud y audacia evangélica nos sigue dando fuerzas para seguir adelante. Y es que ya lo hemos experimentado, y por eso sabemos que hemos abrazado un verdadero ideal que, aunque no siempre sea fácil, es la plenitud de nuestra vida. ¡Ánimo! Los desafíos pasan y el amor permanece. <u>Palabra en acción:</u> <i>Seguir adelante, confiando</i>
02	Jueves Mateo 18,1-5.10 Santos Ángeles Custodios	Ser pequeño como un niño . Hoy recordamos al Ángel de la Guarda. Lejos de las figuras y representaciones mitológicas, son para nosotros la expresión de un amor particular de Dios, que cuida de nosotros como personas únicas. Al igual que una madre que nos ve como hijos, Dios ve la inocencia y la belleza que hay en nosotros y abraza con ternura nuestra fragilidad. ¡Sí! La sonrisa, la alegría, la pureza y la confianza de un niño están vivas en nuestros corazones y se manifiestan cuando confiamos en el amor de Dios. Ángel de la Guarda es otro nombre para el amor que Él nos tiene. <u>Palabra en acción:</u> <i>Permitirse volver a ser un niño</i> .
03	Viernes Lucas 10,13-16	"El que los escucha a ustedes, me escucha a mí" . Es así cuando anunciamos la vida. Es así cuando pronunciamos palabras que siembran fraternidad, paz y bien. Es así cuando lo que decimos eleva, ayuda, anima, promueve la reconciliación y la unidad. Es así para quienes, con sinceridad y caridad, demuestran amor al prójimo. Así es cuando la coherencia de nuestros actos supera nuestra hipocresía y vale más que nuestros discursos. Así es cuando promovemos el amor, el Evangelio y no a nosotros mismos y nuestros intereses. Así es cuando nuestra palabra se convierte en su presencia, la Palabra que se hizo humanidad. <u>Palabra en acción:</u> <i>Expresar lo positivo</i> .
04	Sábado Lucas 10,17-24 S. Francisco de Asís	Llevar la Esperança, viviendo la Palabra . "En su tiempo, San Francisco dio a quienes le seguían una primera regla: ¡vivir el Santo Evangelio y basta! No fue aprobada inmediatamente por la Iglesia, que exigió que Francisco escribiera más de lo que hacía, pero su espíritu permaneció en esa primera regla. Es bueno que tengamos reglas y otros medios para guiar nuestra vida, pero, como era el caso de Francisco, nuestra primera preocupación debe ser vivir la Palabra de Dios, y no hay nada tan hermoso como una persona que pone su voluntad en manos de Dios" (Frei Hans Stapel; <i>Passos de Esperança</i> . Org. Klaus Rautenberg, pág. 8).
05	XXVII Domingo del Tiempo Ordinario	<i>La Palabra nos impulsa a vivir el amor en acciones concretas, promueve la fraternidad, la paz y la unidad, y demuestra la presencia de Jesús en todos los aspectos de nuestra vida. Apoyados en esto, la reflexión semanal asumida como hábito es una poderosa herramienta para emprender vuelos cada vez más altos en tu camino de esperanza. ¿Qué tal si haces una lista de tus últimos vuelos?</i>
06	Lunes	"La ayuda me viene del Señor, que hizo el cielo y la tierra" . (Salmo 121[120],2)
07	Martes Lucas 1,26-38 N. Sra. Del Rosario	"Que se cumpla en mí lo que has dicho" Dios puede, en cierto modo, encarnarse todavía hoy a través de cada uno de nosotros. Al igual que María asumió su voluntad con un decidido "que se cumpla", cada uno de nosotros tiene también la posibilidad de decir sí al llamado que Él nos hace de generar la presencia de Jesús entre nosotros. Dios siempre puede renacer en medio nuestro mediante el amor recíproco, la unidad y el amor. Él, que transforma lo imposible en posible, también nos da su gracia para seguir adelante cuando respondemos positivamente a su proyecto de vida verdadera. <u>Palabra en acción:</u> <i>Decir sí al proyecto de Dios en mí vida</i> .

08	Miércoles Lucas 11,1-4	"Señor, enséñanos a orar" . Las relaciones son siempre un aprendizaje refrescante en el que descubrimos quién es la otra persona y nos damos a conocer, a la vez que nos conocemos a nosotros mismos. Lo mismo ocurre con la oración que Jesús nos enseñó. Nos muestra que Dios es un Padre en el que podemos confiar, y que podemos crecer como personas en nuestra relación con Él y con nuestros hermanos y hermanas. Es cercanía, confianza, perdón y perseverancia. Más que una oración para recitar, es un camino espiritual para interiorizar y practicar, que nos ayuda a parecer nos más a Jesús y a ser cada vez más auténticos. Palabra en acción: Cultivar el amor en la vida interior .
09	Jueves Lucas 11,5-13	Perseverar en la oración . La oración es expresión de nuestra relación con Dios. Cuando amamos y creemos en alguien, podemos expresar libremente lo que hay en nuestro corazón. Esto incluye sueños, necesidades, gratitud, angustia, alegría, etc. Una relación sincera persevera sobre la base de la confianza. Y cuando la confianza se rompe, y amamos, hacemos todo lo posible por restablecerla. Cuando confiamos, creemos... y cuando amamos, perseveramos. Que la oración sea nuestra expresión de amor y confianza en un Dios que nos ama y cree en nosotros. Palabra en acción: Crear .
10	Viernes Lucas 11,15-26	Mantener el corazón ocupado realizando el bien . Decir que alguien tuvo una recaída en los vicios o errores porque dejó de amar puede ser una conclusión genérica. Sin embargo, respetando a las personas que han sufrido recaídas, esta conclusión, en un sentido serio, tiene una razón. Los males de nuestra historia y las heridas del pasado, si nos descuidamos, pueden volver a causar estragos. Permitir que el bien ocupe los espacios de nuestra vida, a través de la Palabra que ponemos en práctica, es una forma ideal de recuperarnos y perseverar. Cuando Dios se apodera del entorno, todo lo demás ocupará su lugar. Palabra en acción: Tomar la iniciativa en amar .
11	Sábado Lucas 11,27-28 S. Juan XXIII	Llevar la Esperanza, practicando la Palabra . "Dios nos ha dado un estilo de vida muy sencillo. Cuanto más sencillos seamos, con más simplicidad podremos vivir su Palabra. Debemos cultivar siempre esta simplicidad, pero con inteligencia y profundidad, y apertura a las otras cosas que Dios nos presenta. Puede ser que en algún momento tengamos que cambiar de rumbo por nuevas necesidades, enfermedades y dependencias, pero si nuestra inspiración es la Palabra de Dios, esto no será motivo de preocupación, porque las cosas sucederán según la voluntad de Dios" (Frei Hans Stapel; <i>Passos de Esperança</i> . Org. Klaus Rautenberg, pág. 12).
12	XXVIII Domingo del Tiempo Ordinario	<i>Al decir sí a la llamada de Dios, permitimos que Él renazca en medio nuestro a través del amor recíproco, por la unidad y el amor, transformando lo imposible en posible. A menudo las posibilidades están muy cerca de nosotros; sólo tenemos que mantener los sentidos abiertos para acogerlas. Por eso es fundamental la pausa semanal de reflexión. Nos ayuda a identificar nuestras debilidades y las posibilidades de un cambio significativo.</i>
13	Lunes	"La ayuda me viene del Señor, que hizo el cielo y la tierra" . (Salmo 121[120],2)
14	Martes Lucas 11,37-41	Purificarse en el amor . Los gestos de higiene en tiempos de Jesús se habían convertido en verdaderos rituales religiosos de pureza. Jesús advirtió que la limpieza exterior no resuelve el problema de la pureza interior. Ocultar la falta de amor y caridad con prácticas religiosas no es justo. Hay quienes intentan redimirse con penitencias físicas y privaciones. No necesitamos eso. Sabemos que el amor fraterno "cubre todos los pecados" (1 Pedro 4,8). Podemos ver el mayor testimonio de pureza en la entrega de Jesús en la cruz. Quien sabe recomenzar amando con gestos concretos se vuelve puro. Palabra en acción: Purificar nuestra vida, haciendo el bien .
15	Miércoles Lucas 11,42-46 Santa Teresa de Jesús	"Ay de ustedes" . A veces somos exigentes y duros con los defectos de los demás y buenos y flexibles con nuestros propios errores. A veces vivimos en la apariencia, presentando lo que no somos, exigiendo a los demás lo que no estamos dispuestos a vivir. A veces cargamos sobre los demás el peso que deberíamos ayudar a llevar. Ay de nosotros. "Ay de ustedes" es también la Palabra de Jesús, que podemos vivir en la dinámica de ser más fraternos, misericordiosos, pacientes y, sobre todo, en el amor sincero entre nosotros. El amor mutuo corrige, supera la hipocresía y genera unidad. Palabra en acción: Con el amor, vencer nuestras incoherencias .
16	Jueves Lucas 11,47-54 Sta. Margarita	Entrar en la propuesta del Evangelio . Las teorías son importantes y tienen un gran efecto cuando pueden demostrarse. El Evangelio, más que una teoría, es la experiencia concreta de quien ha entrado en una propuesta de vida en la que la Palabra se hace acción. Tener la Palabra sólo como idea o discurso sigue siendo "quedarse en la puerta", sin entrar. El problema es que, cuando vivimos así, inducimos a muchas personas al error de limitar esta experiencia a bellas predicaciones y buenos sentimientos. La forma en que nos tratamos,

	María Alacoque	convivimos, trabajamos, ayudamos, compartimos, cuidamos, perdonamos, etc. demuestra si hemos entrado o no en la propuesta. Palabra en acción: <i>Ser palabra viva.</i>
17	Viernes Lucas 12,1-7 S. Ignacio de Antioquía	"No teman" . En el año 107, Ignacio de Antioquía, por su fidelidad al Evangelio, fue asesinado por las fieras en una arena romana, manchada ya con la sangre de tantos mártires que no habían abandonado la fe. Antes y después de él, mujeres y hombres que perseveraron en la vida de la Palabra fueron y continúan siendo llevados a la muerte. Amar requiere valentía, seguir adelante requiere creer incluso cuando el miedo y la duda intentan robarnos la paz. Vivir la Palabra incluye el riesgo de la incomprensión, el abandono y la persecución. Confiando en el amor de Dios, busquemos la fuerza para poner en práctica esta Palabra. Palabra en acción: <i>Amar con valentía.</i>
18	Sábado Lucas 10,1-9 S. Lucas, Evangelista	En la Esperanza, anunciar el bien. "Es muy difícil trabajar con tantos grupos, en tantos países, porque no podemos crear una regla y querer que funcione de inmediato, automáticamente; siempre dependerá de personas que, eligiendo a Dios en primer lugar, decidan vivir como los fundadores y fundadoras poniendo en práctica la Palabra de Dios y esforzándose por generar y mantener a Jesús entre nosotros. Estas personas deben estar dispuestas a amar a todos, a dar incluso su vida y a renunciar a sus pequeñas esperanzas en favor de una Esperanza Mayor, que es Dios en su Palabra" (Frei Hans Stapel; <i>Passos de Esperança</i> . Org. Klaus Rautenberg, pág. 54).
19	XXIX Domingo del Tiempo Ordinario	<i>La verdadera pureza nace del amor fraterno y sincero que, demostrado en gestos concretos, vence la hipocresía y genera unidad, como enseñó Jesús. Él siempre reflexionaba sobre la voluntad del Padre para él. Quizá debas tener en cuenta que la reflexión semanal es una práctica expresiva, puede orientarte, devolvarte la energía y el equilibrio.</i>
20	Lunes	"La ayuda me viene del Señor, que hizo el cielo y la tierra." (Salmo 121[120],2)
21	Martes Lucas 12,35-38	Perseverar renovando la Esperanza. En la vida de todos hay momentos de desánimo, pero es la perseverancia la que nos permite amar hasta el fin. La novedad del Evangelio nos anima a renovar aquel encuentro con Jesús que un día nos llenó el alma de alegría y nos impulsó a seguirle. Los momentos en los que sentimos que él falta pueden convertirse en hermosos momentos de entrega si creemos que es él quien se presenta en cada dolor y desafío. Hay momentos de fiesta y momentos de dificultad, pero lo que marca la diferencia es cómo los superamos. La luz siempre llega a los que perseveran. Palabra en acción: <i>Perseverar recomenzando.</i>
22	Miércoles Lucas 12,39-48 S. Juan Pablo II	Perseverar en la fidelidad. Quien ha conocido nuestras comunidades o el Grupo Esperanza Viva sabe que la "perseverancia-fidelidad" son los pilares que sostienen la vida en sobriedad. Ambos sólo pueden ser experimentados por quien tiene el coraje de tomar decisiones serias y comprometidas. Somos conscientes de que la vida, que pertenece a Dios, está bajo nuestro cuidado porque, cuando le amamos, cuidamos de nosotros mismos y de los demás con fidelidad. A veces, este amor, transformado en acción, traerá respuestas y frutos inmediatos, pero a menudo tenemos que insistir, ser pacientes, creer y seguir adelante. Palabra en acción: <i>Perseverar en el amor.</i>
23	Jueves Romanos 6,19-23	Perseverar en el cambio de vida. Los grandes y pequeños cambios forman parte de la vida. Sería bonito que fueran siempre para mejor. Quien ha descubierto en la Palabra el dinamismo para cambiar de vida sabe que dejar de amar es retroceder. La conversión sincera, con una vida renovada, se manifiesta en la voluntad de amar en el momento presente. Es bueno ser conscientes de nuestro pasado, con sus errores y aciertos, para poder conducir nuestro cambio con humildad y gratitud. Lo negativo de nuestra historia se transforma en luz cuando se confía al amor de Dios y se testimonia con nuestra perseverancia. Palabra en acción: <i>Perseverar viviendo el momento presente.</i>
24	Viernes Romanos 7,18-25a	Perseverar en el esfuerzo por hacer el bien. Es probable que todos y cada uno de ustedes se hayan encontrado en la situación de planear algo bueno y que luego resulte al revés, o de asumir intenciones positivas que no llegaron a buen puerto. La capacidad de amar puede trabajarse y crecer en nuestra vida interior, pero es siempre la gracia de Dios la que nos impulsa a hacer el bien. Frente a nuestros límites e imperfecciones, está el amor de Dios que nos permite recomenzar con sinceridad y verdad. Lamentar los errores del pasado o detenerse cuando caemos es una pérdida de tiempo. Los que recomenzan e intentan perseverar en el bien han tomado la decisión correcta. Palabra en acción: <i>Perseverar e acreditar.</i>

25	Sábado Lucas 13,1-9	Dar frutos cultivando a Esperança. “Todo lo que ocurrió entre nosotros fue mucho más allá de lo que yo esperaba. En cierto momento me di cuenta de que Dios quería utilizarnos para cumplir su sueño, que es ayudar a todo el mundo. Y cuando Dios tiene un deseo, siempre es grande y extraordinario. A través de las conversiones, los milagros que ocurren día tras día y tantas cosas buenas que nos suceden, he podido comprender la forma en que Dios actúa y estoy muy agradecido de poder ser testigo y participar concretamente en su obra” (Frei Hans Stapel; <i>Passos de Esperança</i> . Org. Klaus Rautenberg, pág. 64).
26	XXX Domingo del Tiempo Ordinario	<i>La perseverancia en el amor, incluso en medio de los desafíos, transforma cada momento difícil en una oportunidad de renovación y fidelidad a Dios, porque mantiene viva la alegría de nuestro encuentro inicial con Jesús. ¿Alguna vez te has parado a pensar en los momentos de alegría que has experimentado?</i>
27	Lunes	“La ayuda me viene del Señor, que hizo el cielo y la tierra.” (Salmo 121[120],2)
28	Martes Efesios 2,19-22 Stos. Simón y Judas Tadeo	Somos familia de Dios. La familia es la base del crecimiento y el desarrollo de una persona. El concepto de familia, a menudo polemizado, adquiere aquí la dimensión de humanidad construida sobre el amor. Este nuevo modelo, cuando se pone en práctica, impulsa la vida de muchas de las personas que viven o participan en nuestras comunidades. Somos conscientes de que la recuperación de una persona pasa por restablecer su forma de relacionarse consigo misma, con los demás y con Dios. La convivencia, construida sobre la unidad, el cuidado mutuo y la fraternidad, genera y recompone vínculos a veces más profundos que los de la sangre. <u>Palabra en acción: Crear espacios de unidad.</u>
29	Miércoles Lucas 13,22-30 Beata Chiara Luce	“Entrar por la puerta estrecha”. La puerta más estrecha es la cruz, que nos permite pasar sólo con lo que somos y con la medida con que amamos. Atravesarla es abandonar el equipaje y los excesos que hemos acumulado a lo largo de nuestra vida. La cruz no es un discurso, es mucho más que un símbolo de culto. Es nuestro camino de resurrección, la vida nueva por la que pasamos, abrazando y haciéndonos uno con Jesús. La puerta del conformismo, del egoísmo y del individualismo es ancha al principio y sin salida al final. La puerta de la cruz es exigente al principio, pero nos abre la eternidad. <u>Palabra en acción: Abrazar los desafíos, amando.</u>
30	Jueves Romanos 8,31b-39	¿Quién podrá separarnos del amor de Cristo? Desafíos y sufrimientos forman parte de la vida. Pero quien se propone vivir la Palabra sabe que nunca está desamparado. Las dificultades, el dolor, la dureza y la crueldad de las situaciones no tienen en sí mismas el poder de separarnos del amor de Dios. Sólo nuestra cerrazón y rechazo pueden privarnos de la experiencia de elegir amar. Las perturbaciones, las aflicciones y las angustias pasan. Hoy tenemos la invitación a renovar nuestro valor en la certeza de que Él está siempre con nosotros. El crecimiento interior que experimentamos con las cruces que abrazamos permanece. <u>Palabra en acción: Confiar y seguir adelante.</u>
31	Viernes Lucas 14,1-6	Elegir la ley del amor. Las normas son una necesidad para la convivencia humana, porque nos permiten caminar juntos. Sin embargo, la verdadera ley es la que promueve el bien y permite su realización. Lejos de promover la anarquía, la práctica de la Palabra nos da libertad y creatividad para ayudar y cuidar, porque da un nuevo sentido a nuestras acciones. Nos ayuda a superar los límites de nuestras ideas y costumbres, abriendo nuevos caminos y experiencias. Y cuando vivimos concretamente la unidad con Jesús en medio nuestro, tenemos la luz para discernir la manera más justa de hacer el bien. <u>Palabra en acción: En unidad, elegir un propósito para vivir</u>